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Verbale Commissione Trasporti del 02 dicembre 2024 

Il 02 dicembre 2024, alle ore 18.00, presso la sede dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di Napoli, come 

da regolare convocazione, si è riunita la Commissione Trasporti, presieduta dal Coordinatore Ing. Domenico 

Salierno.  

Presenti alla riunione erano:  

- Domenico Salierno 

- Domenico Palomba 

- Valerio Como 

- Luigi Pagliara 

- Raffaella Salierno 

- Alberto Ramaglia 

- Vincenzo Triunfo 
 
Erano inoltre presenti l’Ing. Vincenzo Calvanese, coordinatore della commissione Ingegneria dei Beni 
Culturali, il Dott. Francesco De Palma, Responsabile della struttura Amministrazione Finanza e Controllo della 
Leonardo Skills and Training, invitati dal coordinatore. 
 
I lavori della commissione sono iniziati seguendo il presente ordine del giorno:  

1. Proposta di collaborazione per corsi di formazione professionale e organizzazione di una visita per cfp 
presso la struttura della Leonardo spa in Pomigliano d’Arco, in presenza della Dott. Langella e del Dott. 
De Palma della Leonardo Skills and Training, consorzio del Gruppo Leonardo deputato alla formazione 
professionale, a seguito di invito del coordinatore della commissione trasporti, come da verbale della 
riunione del 30 ottobre u.s.. 

2. Organizzazione del seminario dal titolo provvisorio “Mobilità Elettrica e Decarbonizzazione nei Centri 
Storici: Sfide e Opportunità per un Futuro Sostenibile”, curato dalle ing.re Irina Di Ruocco, Raffaella 
Salierno e dal segretario Domenico Palomba. Relazione di detti 3 componenti della commissione trasporti 
sul work in progress del seminario. 

3. Varie ed eventuali. 
 

In apertura dei lavori, il coordinatore della commissione Ing. Domenico Salierno, ringrazia l’Ing. Calvanese e 

il Dott. De Palma per essere presenti alla seduta. 

In merito al primo punto, l’Ing. Salierno, ricorda quanto detto nella seduta della commissione precedente 

riguardo la sua visita agli impianti della Leonardo spa e cede la parola al Dott. De Palma. 

Il Dott. De Palma, portando le scuse della Dott. Langella trattenuta da impegni lavorativi, illustra ai presenti 

il consorzio che rappresenta. 
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La Leonardo Skills and Training è un Consorzio a giuda Leonardo, la compagine consortile è composta da 

Leonardo S.p.A., M.B.D.A. Italia S.p.A., Leonardo Global Solutions, Leonardo Logistics e Leonardo 

International. Il Consorzio è attivo da 23 anni ed opera nei settori della formazione tecnico specialistica e 

nella ricerca e selezione del personale. L’attività aziendale viene svolta in 51 siti tra italiani e stranieri, grazie 

al contributo di 51 risorse interne e un pool di 250 docenti professionisti che li supportano nei percorsi 

formativi dal lunedì al venerdì sia nelle sedi aziendali che su piattaforme web. LST eroga formazione ai 45.000 

dipendenti di Leonardo e alle sue controllate e una discreta cerchia di fornitori, i quali vengono formati 

secondo i criteri dettati dalla Leonardo in materia di Transizione Verde, Economia circolare, ecc.. A guida di 

LST dal 2022 c’è il dott. Mario Mercorio, il quale oltre a rivestire il ruolo di Presidente del Consorzio è 

soprattutto Direttore HR della Divisione Elettronica. Quest’ultimo ha manifestato la disponibilità a ospitare 

una visita tecnica della nostra commissione nel primo semestre del 2025 presso lo stabilimento del Fusaro a 

fronte di due importanti motivi: 

1) Lo stabilimento del Fusaro è in grande trasformazione in termini edili (nuovi edifici/ristrutturazione spazi 

esistenti/Ecc..) non ultima inaugurazione da parte del Governatore De Luca avvenuta qualche mese orsono; 

2) Lo stessi stabilimento è ritenuto di eccellenza nella produzione radar e fiore all’occhiello della produzione 

Leonardo. 

L’Ing. Salierno, accogliendo positivamente quanto riferito dal Dott. De Palma, propone come possibile data 

della visita tecnica quella di venerdì 31 gennaio 2025 e dà mandato al segretario Palomba di avviare le 

pratiche necessarie per il riconoscimento di CFP ai partecipanti alla visita da parte del CNI. 

Passando al secondo punto all’o.d.g., l’Ing. Palomba porta le scuse dell’Ing. Di Ruocco che non è potuta 

intervenire perché colpita da uno stato influenzale e passa la parola all’Ing. Raffaella Salierno. 

L’Ing. R. Salierno conferma il titolo dell’evento riportato dell’o.d.g. e legge la bozza di organizzazione del 

seminario. Questa prevede, dopo i consueti saluti iniziali e l’introduzione dell’Ing. D. Salierno, otto interventi 

di circa 15 minuti ciascuno intervallati da una piccola pausa centrale e seguiti da una tavola rotonda.  

Il Coordinatore invita poi i relatori presenti a descrivere i propri interventi. 

L’Ing. Triunfo, ringraziando i curatori dell’organizzazione per averlo invitato a partecipare, riferisce che il 

proprio intervento verterà sul concetto di energia “green” e di come l’Italia e gli stati europei si stanno 

adoperando per rispettare le direttive in materia di decarbonizzazione. 

L’Ing. Pagliara, conferma l’interesse di ACaMIR di proporre un intervento che, partendo da un inquadramento 
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normativo, ripercorrerà tutto il programma di investimenti previsto dalla Regione Campania in materia di bus 

elettrici e della loro gestione anche in materia di infrastrutture. 

L’Ing. Calvanese illustrerà le strategie del Parco Archeologico di Pompei in materia di sostenibilità, 

contenimento energetico ed integrazione tecnologica. 

L’Ing. Salierno, portando i saluti alla Commissione dell’Ing. Burattini, che non è potuto essere presente perché 

impegnato nella seduta del consiglio dell’Ordine degli Ingegneri, riferisce che l’AIPS ha manifestato l’interesse 

ad intervenire ed ha indicato l’Ing. Andrea De Maio quale relatore con tema da definire. 

L’Ing. Palomba, portando il saluto alla Commissione della referente Ing. Riccio, altresì impegnata 

contemporaneamente nella seduta del Consiglio dell’Ordine, comunica che la stessa ha ottenuto la 

disponibilità dell’Arch. Ignazio Leone ad intervenire con una relazione che illustri l’interlocuzione del Comune 

di Napoli con la Soprintendenza per l’installazione di colonnine elettriche nel centro storico. 

A questo punto il Coordinatore propone il riaggiornamento della Commissione sui due punti all’odg odierno 

per il giorno 13 gennaio 2025 ore 17.30 presso la sede dell’Ordine prevedendo: 

1) Conferma della visita alla Leonardo spa in località Fusaro con riconoscimento di n°3 CFP per 25 

persone il 31 gennaio 2025 dalle ore 10 alle ore 13, previa approvazione del Consiglio dell’Ordine 

nella sua prossima seduta, onde consentire la pubblicazione sulla piattaforma eventi entro i 30 giorni 

precedenti all’evento; pertanto si invita la ns referente consigliere Ing. Serena Riccio, se d’accordo, a 

portare la presente proposta all’attenzione del Consiglio dell’Ordine per la necessaria approvazione; 

2) Approvazione della bozza definitiva del convegno/seminario curato dalle Ingg. I. Di Ruocco, R. 

Salierno e D. Palomba per sottoporlo all’attenzione del Consiglio dell’Ordine per la necessaria 

approvazione e concessione di CFP ed inserimento sulla piattaforma eventi entro i 30 gg. precedenti 

all’evento formativo. 

Al terzo punto all’o.d.g. non vi è null’altro da discutere.  

I lavori terminano alle ore 18.55. 

L.C.S.                  

Coordinatore Ing. Domenico Salierno                                            Segretario Ing. Domenico Palomba 
 

 
 


